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木々が葉を落とし、朝には下山川からは白く朝靄(もや)が立ち上る様になってまいりまし

た。いつも上山口小学校の教育活動にご理解・ご協力をいただき、感謝いたしております。 

上山口小学校では、11 月から 12 月にかけて連日様々な学校行事・学年行事が行われ、そ

の中で子どもたちには様々な活動の場が与えられています。今回はその一部をご紹介します。 
【お詫び】第９号の「１２月予定」の１日と２日の曜日が間違っておりました。正しくは１日(木)、２日(金)でした。

大変申し訳ございませんでした。 

やきいも大会 
１１月１６日(水)に「やきいも大会」が開かれました。全校で収穫、全校で準備、 

当日はみんなで楽しく遊びながら、いっしょにやきいもを食べました。 

上山口小学校では、「やきいも大会」は全校が関わる大きな行事です。 

《おいもの収穫》 

児童がさつまいもを収穫しました。全て

の学年が収穫を行うと、上小ホールが埋ま

るほどでした。収穫したいもは、学年ごと

に分配されて「やきいも大会」当日までに

児童の手でアルミホイルに包まれました。 

《枯葉集めの集会》 

朝の集会の時間を使って、５・６年生主導のもと、やきいもの「たき火づくり」のた

め、たてわり班ごとに枯れ葉集めをしました。限られた時間の中でしたが、最後には袋い

っぱいの枯れ葉を集めることができました。 

《やきいもを焼こう！》 

６年生による着火式。上手く火がつきました。 
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《５年生のリーダーデビュー！》 

６年生が火の当番をしている間、たてわり班ごとにゲームや運動をリードするのは、５

年生です。「やきいも大会」は、５年生が「たてわり活動」をリードする、初仕事の日でも

あります。５年生！来年はたてわり班をよろしくお願いしますね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

《やきいもが焼けたよ！》 

焼けたやきいもは、５・６年生が配り、みんなで「いただきます」をしました。熾火(お

きび)でじっくり温度を上げたさつまいもは、ふっくらとして本当においしいやきいもにな

りました。みんなの笑顔が見られました。やきいもがうまく育つ様に、様々な農業指導を

してくださった岩澤直捷(なおかつ)さんには、集会でもお話をしていただきました。 

芯の固いいもにあたってしまった低学年児童に、自分のおいもをそっと２つに折ってあ

げていた高学年の子を見ました。やさしさがこのたてわり班活動で育っています。もちろ

ん、二人にはあとでもう一本！ 

《ご協力いただいた方々に感謝》 

やきいも大会には、木材と藁(わら)が必要でしたが、木材は永津材木店から、藁は石井

牧場からご寄付いただきました。そのため、柔らかい熾火(おきび)がたくさんでき、やき

いもがとてもよく出来上がりました。これもご協力いただいた皆様のお蔭だと思っており

ます。本当にありがとうございました。 
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ふれあい給食会・PTA 表彰 

１１月１４日(月)に PTA による「ふれあい給食会」が開かれました。日

頃大変にお世話になっている地域の方々への感謝の気持ちを、給食を食べて

いただき、子どもたちと触れ合っていただくことで表そうとするものです。地域の方と

は、賛助会員・長寿会・学校評議員・町内会・交通指導員・青少年指導員・農業指導員・

木古庭駐在所の方々です。 

いつも本当にお世話になっております。 

最初は会議室にお集まりいただき、子どもたちが呼びに来るのを

待ちました。各学年の児童が呼びに来て、１年から６年までの教室

に分かれて給食を召し上がっていただきました。子どもたちも大喜

びでお客様と様々な会話を交わしていました。 

さて、今回の「ふれあい給食会」をはじめ、「植樹・育樹活動」

への協力、「上小フェスタ」など多様な活動が評価され、上山口小

学校の PTA が、神奈川県の PTA 協議会団体表彰を受けました。大変嬉しく思っています。 

◇玉ねぎの売り上げについて 
運動会の時に、上小ファームで育てた玉ねぎを販売させていただきま

した。その売り上げの一部を、葉山町社会福祉協議会を通じて「赤い羽

根共同募金」に募金させていただきました。残りの売り上げは、今年度植える苗

の購入に充てさせていただきます。ご協力本当にありがとうございました。 

◇校庭使用について 
保護者の皆様より、校庭について「放課後は使えませんか？」等々

のご質問が寄せられております。町の検査の結果、一部手直しが必要

となりました。その工事が雨の連続でなかなか進みません。全て終了

して、はじめて立入禁止の札が外されます。ただし、すでに児童が授

業や休み時間に校庭を使用することは許可されています。 

学校開放や放課後の使用については、手直し工事が終わるまで許可

されていません。 

それまで今しばらくご容赦ください。よろしくお願いいたします。 
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こんにゃくづくり 

11 月 22 日(火)に、２年生が地域の

方々５名のご協力を得て、こんにゃく

づくりに挑戦しました。 

 

《こんにゃくのつくり方》 

① こんにゃくを用意  ②水からゆっくり茹で ③細かく切ります。  ④ミキサーで砕いて 

⑤ボールにあけ ⑥ねばりが出たら凝固剤を入れます ⑦丸めてハンバーグ！ ⑧お湯で再度茹でる 

子どもたちは、主に丸めてお湯に入れる作業をしました。その他は５名の方の協力を得

て行いました。子どもたちは自分たちで作ったこんにゃくを、「あー。おいしかった！」と

喜んで食べていました。近隣でも、こんにゃくの作り方を実際に体験した２年生は少ない

と思います。貴重な体験をさせていただきました。 

細かく食べやすく調理してくださったこんにゃくを、最後はみんなでいただきました。

作り立てのこんにゃくがこんなにおいしいものだとは、思いませんでした。 

ご協力いただいた５名の皆さ

ん。本当にありがとうございま

した。 


